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聚焦
“双气”调价

在郑州市民情绪激动地热议郑州供暖要涨价的风口浪尖上，
天然气也要调价的消息无疑又是一枚重磅炸弹。昨日，市物价局
发布了“郑州市天然气价格调整暨价格机制改革听证会”11月中旬
召开的公告，并公开征集听证代表。然而，记者发现，虽然议论者
众多，但仅有一人前往物价局报名。而这名代表主张涨价更好一
些，但是幅度不要大。 晚报记者 程国平 徐刚领 张华

“不查账，我就不
同意涨价”

热力听证会代表包洪恩说，他调查
了200多市民，都不同意涨价

听证会代表
“我调查了200多人，只有一个同意

涨，还是说气话”
昨天上午，包洪恩到市物价局要弄明白听

证会代表是否有权查看市热力总公司的账目。
包洪恩说：“热力公司的亏损不像想像的

那么严重。我征求群众意见，没有一个人同意
涨。人们都说，电要涨、水要涨、天然气要涨、
暖气要涨、主食涨、副食涨、水果涨、蔬菜涨，而
工资不涨。我询问了 200 多人，都不同意涨
价。只有一个老同志大声说,‘涨吧，随便涨，每
平方米涨 100元也行’。这明显是一个老同志
的气话，你能说他同意涨吗？”

昨天下午，包洪恩告诉记者，市物价局有
关负责人表示，听证会代表可以查看热力公司
的账目。但包洪恩认为，现在就是想查账，时
间也来不及了，没看账，就不同意涨价。据他
了解的情况，消费者代表已经有8人反对涨价。

包洪恩认为，即使热力公司确实亏损，也
不应由市民来埋单，应当由市政府来埋单，补
贴热力公司。

市民
应搞清楚盈亏及原因再听证

昨日，“zzjj”的邮箱用户认为，还没有搞清楚
是否真的亏损，退一步讲即使亏损，亏损原因总
得搞清楚吧。是浪费造成的？无能造成的？还
是其他？这样随便开听证会，是不是有点可笑？

该市民还提出，现在听证会代表反对涨价，
如果而后通过方方面面的公关，又变成支持涨
价，建议听证会应该有司法部门介入调查。

有公司愿意介入郑州供暖，不需政
府补贴也不用涨价

北京一家公司的李先生打来电话说，他在
北京开了一家商贸公司，他希望同热力公司签订
一个合作协议，由他承包郑州热力公司部分地区
的供暖业务。“如果郑州热力公司愿意，今年冬天
供暖不需要涨价，也不需要政府补贴就能正常供
热，而且能够保证供暖质量。”李先生说，他此前已
与北京、天津等地的热力公司合作，供暖做得很
好。“如果郑州市政府愿意介入协调的话，我也愿
意接管郑州热力公司全部的供热工作。”

请政府管管公用事业
昨日，许多市民来电表达了这样一个意

愿，希望政府管管公用事业。马女士来电说：
“政府部门应该通过第三方对热力公司的供热
成本进行严格审计，查看是否真的亏损？”

市民闫先生认为，以本市、本地区的CPI指数
和居民人均收入为参考，郑州市人均收入比较
低，落后于周边其他城市，政府应该和周边同级
别的城市相比较，有关部门应该加强监督和指
导，对于拒绝成本透明化又关乎千家万户利益的
公用事业单位，政府应该对其进行加强管理。

■不比不知道

今冬北京居民供暖不涨价
原料涨价由政府补贴

北京市人民政府昨日召开的冬季供热动员大
会表示，今冬采暖季居民供暖不涨价，针对供热原
料煤炭价格和燃油价格大幅上涨，由北京市、区两
级财政拿出22亿元对居民供暖实施补贴。

西宁按套内建筑面积收取暖气费
从2008年冬季供暖期开始，西宁燃气供暖

价格由每月每平方米 3.20 元调整为每月每平
方米 4.30 元。燃煤供暖价格调整为每月每平
方米3.80元，按套内建筑面积收取暖气费。

兰州供暖时间缩短半个月
10月6日，兰州市政府召开常务会议，居民

供热价格每平方米4.2元，供热时段由原来的5
个月暂时调整为4个半月。

燃气初装费改成城市配套
费，换汤不换药

2007 年，省人大常委会审议并通过了
《郑州市燃气管理条例（修正案）》，将燃气初
装费变身为天然气配套建设费，取消了管道
维修费，一个用户一年少交48元钱。市民指
出，其实不管是燃气初装费还是天然气配套
建设费，交钱的都是市民，收钱的都是郑州
燃气有限公司，“不过是换了个名称而已”。

今年 3月份，袁先生在中原西路购买了
一套 99.12 平方米的房子，仅天然气配套建
设费就交了3660元，另有暖气设施配套建设
费 12886 元，“两项加起来都快 2 万了”。对
此次二者同时提出调价申请非常不满。

涨价后，壁挂炉是不是不受
限制了？

刚刚限量购买后就提价，有市民问，涨

价之后是不是就不限购了？
昨日，市燃气公司称，目前，省市领

导正在积极协调气源，随着气源供应状
况的改善，在冬季采暖期到来前，对已安
装壁挂炉的用户将适当放开限购气量指
标，尽可能满足采暖需求。对未安装和
有安装意向的居民用户，行业主管部门
将出台有关政策，采取措施控制壁挂炉
发展。

看看气价成本：郑州燃气赔
不赔？

对于燃气公司的成本，物价部门没有公
开，燃气公司也不愿意正面回应到底赔不
赔？对于燃气公司所称的每立方米2.0元，还
无法得知是怎么算出来的。据公开资料显
示，郑州燃气公司大部分的气源来自西气东
输和中原油田。这两家的供货价是多少呢？

根据西气东输供气协议，中石油和郑州
市签的是 20年的供气协议。郑州燃气公司
的 财 务 报 表 显 示 ，2003 年 是 每 立 方 米
1.04907元，2005年4月1日起调整为1.2元，
2006年 2月 1日调整为 1.24元，现在的供货
价是每立方米1.3元。中原油田供气价格则
是 1.47 元，均没有超过每立方米 1.6 元的价
格。只有少量的液化天然气和压缩天然气
采购价格分别达到每立方米4.5元和2.3元。

看看投资成本：燃气初装费收
了26亿多，燃气公司花了7亿多

10月8日，在燃气 IC卡用户限购的新闻
通气会上，郑燃称为构建和维护燃气管网及
燃气基础设施，多年来，他们已经投入 7 亿
多元的资金。而郑州市目前拥有 75万天然
气用户，每户至少要向郑燃缴纳 3500 元的
初装费用（后改成为燃气城市配套费），这笔
收费已经达26.2亿多元。

7亿多元的投入，应对26亿多元的燃气
初装费，该如何解释资金不足？就公司盈利

和巨额初装费用问题，郑燃有关人员接受本
报记者采访时称，其盈利不仅包括天然气销
售，还有其他产业盈利。这与其年报所称并
不相符。对于初装费的问题，则未能给出明
确说法。

看看气源是否紧张：连续两
年都有盈余

从公开的资料可以看到，2006年年初，
郑州出现了天然气供应紧张的情况，郑州燃
气公司曾经在一段时间内停止向车辆用户
供气并限制商业及工业用户的用气。同年8
月 9 日，郑州燃气公司上调商业用气、工业
用气和车用燃气销售价格。

有报道说，郑州燃气公司称2006年的供
气缺口将达到7000万立方米，然而，2006年
郑燃股份实际采购量为3.068亿立方米，实际
销售量为 2.862亿立方米，剩余约 2060万立
方米。

郑燃股份 2007年年报称：“2007年郑州
市天然气缺口总量达8000万立方米，是历史上
缺口最大、供应形势最为严峻的一年。”但是，
2007年郑州燃气外购天然气3.55亿立方米，实
际使用3.34亿立方米，剩余2100万立方米。

“今年郑燃股份再次提出了 2008 年、
2009 年将是郑州供气最困难的两年，预计
2008年需求天然气为 4.4亿立方米，缺口约
为 4000 万立方米。”市民陈先生致电本报
称：“综合郑燃股份提供的 2006 年、2007 年

和 2008 年上半年财务报表，郑燃股份提出
的4000万立方米的缺口让人难以信服。”

看看是否盈利：郑州燃气半
年多赚8738万元人民币

郑州燃气在香港上市，财华社香港新闻
中心发布的消息，截至2008年6月底中期业
绩，股东应占溢利8738万元人民币，较2007
年同期7201万元增长21.3％，期内营业额升
18.9％至5.25亿元。

去年，财华社香港新闻中心发布消息，
郑州燃气全年多赚 15%至 1.3 亿元人民币。
该消息称，截至2007年12月底全年业绩，较
2006 年度的 1.11 亿元增长 15.23％，期内营
业额升17.84％至8.62亿元。

在香港上市期间，该集团上报了 2008
年中期业绩报告。报告中，郑州燃气集团
未经审核综合收益及本公司股东应占溢
利分别约为人民币 525440000 元及人民币
87378000 元，较去年同期分别有约 18.94%
及 21.35%的增长。有关期间管道天然气的
销售约为人民币 382439000元，较去年同期
上升约 28.15%；有关期间内来自建设燃气
管道相关的收益共约人民币 142153000元，
较去年同期有约 0.93%的下跌，主要原因是
有关期间燃气管道建设工程的进度较去年
同期缓慢。有关期间每股基本盈利约人民
币 0.070 元，较去年同期约人民币 0.058 元
上升约人民币 0.012元。

听证代表征集首日，一人来报名
昨日，记者在市物价局蹲点采访报名

者，然而一天下来，打电话咨询者将近50人，
而前来报名的仅有一人。咨询者分为两类：
一类再次确认报名条件，另一类则关心郑州
天然气是不是要涨价，涨多少？对于第二个
问题，市物价局公用事业价格处工作人员以

“是否涨价由听证代表决定”来回答。
郑州市燃气公司是否提交了调价申请

呢？是涨价，还是降价或者要改革价格机制
呢？要求调价的原因又是什么呢？对这些
问题，市物价局均没有正面回应。

有知情人士透露，燃气公司提交给物价部门
调价理由中的一条是：现在供气的综合成本为每
立方米2.0元，而郑州民用气每立方米仅售1.6
元，公司面临巨大的成本压力，而且气源紧张。

首位报名者主张“涨价好一些”
昨天 16 时 30 分许，市物价局公用事业

价格处办公室才迎来了第一位听证会代表
的报名者张旭坤。对于天然气调价，张旭坤
说：“从理性的角度看，涨价可能好一些。如

果天然气一直不提价，大家就没有节能意
识，适当涨一点儿，也给大家提个醒。但是
不能涨得太多，每立方米涨一至两分钱，对
于低收入家庭影响也不大。”

张旭坤告诉记者，有的家庭用壁挂炉，一天
就可以烧掉10立方米左右的天然气，有的用户
一个月就可以用掉800多立方米。如果天然气
提价，对于这些用壁挂炉的人也是一个限制。

燃气调价听证征集代表，首日一人报名

看公开数据：燃气公司不赔
气价成本：购买价1.3元,销售价1.6元
投资成本:初装费收26亿多，花掉7亿多

气源紧张否：前年去年共盈余4000万立方米

昨日上午，热力听证会消费者代表
包洪恩到市物价局，要弄明白听证会代
表是否有权查看市热力总公司的账
目。市物价局有关负责人表示，听证会
代表有知情权，可以查看。但是，包洪
恩认为，现在就是想查账，时间也来不
及了。他认为，没看账，就不同意涨
价。 晚报记者 徐刚领 张华 程国平
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物价人员等市民报名当听证代表，但报名者很少。晚报记者 白韬 图

燃气 热力


